

[View results](#)

Respondent

53

Anonymous

551:54

Time to complete

INFORMACIÓN GENERAL

1

Estado Miembro Postulante:

- Antigua y Barbuda
- Argentina
- Barbados
- Belize
- Bolivia
- Brasil
- Canadá
- Chile
- Colombia
- Costa Rica
- Dominica
- República Dominicana
- Ecuador
- El Salvador
- Grenada
- Guatemala
- Guyana
- Haití
- Honduras
- Jamaica
- México
- Nicaragua
- Panamá
- Paraguay
- Perú
- Saint Kitts y Nevis
- Saint Lucia

- Saint Vincent y las Grenadines
- Surinam
- Las Bahamas
- Trinidad y Tobago
- USA
- Uruguay
- Venezuela

2

Institución Pública Postulante:

Alcaldía de Barranquilla

3

Nombre de la Experiencia Innovadora:

Así Vivo Mi Barrio

4

Fecha de inicio de la implementación:

Nota: Se exige 02 años mínimo de implementación. No se considerará el tiempo de diseño y elaboración de la experiencia, así como el tiempo que fue necesario para la búsqueda de recursos si es aplicable.

Mayo 2021

5

Categoría a la que postula:

- Innovación en el Gobierno Abierto
- Innovación en el Uso de Evidencias desde las Ciencias del Comportamiento
- Innovación en la Inclusión Social
- Innovación en la Promoción del Enfoque de Igualdad de Género, Diversidad y Derechos Humanos
- Innovación en Gobierno Inteligente

INFORMACIÓN INSTITUCIONAL

6

Nombre de la Entidad Postulante:

Gerencia de Ciudad

7

Dirección:

Via 40 # 79B-06 - Centro de Eventos puerta de Oro - Oficinas Gerencia de Ciudad

8

Teléfono:

3016902402

9

Página Web:

<https://www.barranquilla.gov.co/gerencia-de-ciudad>

10

Correo Electrónico:

asivomibarrío@barranquilla.gov.co

11

Nivel Administrativo de la Entidad:

- Nivel Nacional
- Nivel Estadual - Regional
- Nivel Local
- Other

12

Naturaleza Administrativa:

- Poder del Estado
- Ministerio, Secretaría
- Órgano Autónomo
- Agencia Especializada
- Empresa Pública
- Other

INFORMACIÓN DE LA EXPERIENCIA INNOVADORA

13

Resumen Ejecutivo: En esta sección se pide exponer brevemente la experiencia innovadora presentada. Por favor, facilite información que corrobore y resalte elementos que estime importantes de la iniciativa **(300 palabras como máximo):**

La estrategia Así Vivo Mi Barrio (AVMB) es una iniciativa institucional e innovadora surgida en 2021 en la ciudad de Barranquilla. Está diseñada y es dirigida por un equipo interdisciplinario de la Alcaldía Distrital de Barranquilla, y tiene como fin fortalecer y planificar, desde la escala barrial, el crecimiento ordenado y competitivo de la ciudad, haciendo énfasis en su desarrollo integral.

AVMB apuesta por la participación ciudadana para realizar diagnósticos barriales y una correcta priorización de las necesidades de sus habitantes, tanto con el desplazamiento de la institución hacia los barrios como con la asistencia de los ciudadanos a los espacios de atención de la Alcaldía. Para su implementación, se aprovechó la capacidad instalada del distrito y la coordinación entre sus dependencias.

El producto central de AVMB son los Planes de Acción Barrial (PAB), documentos construidos de manera colectiva y participativa entre los ciudadanos y la administración distrital. Los PAB establecen una hoja de ruta para implementar soluciones a las problemáticas barriales a corto, mediano y largo plazo, de consulta pública y actualización periódica. Su segundo producto es la calculadora barrial, herramienta dinámica que facilita la definición de un plan de inversión segmentado por calificados (Seguro y Transitable, con Servicios Esenciales, con Oportunidades para Todos y con Espacios Públicos Limpios y Sostenibles) para cada barrio, optimizando la toma de decisiones.

En cuanto a resultados, AVMB fortalece la comunicación entre las dependencias de la entidad y las entidades vinculadas a esta, posibilitando su articulación y mejorando su capacidad para responder a las necesidades ciudadanas desde una visión integral y de largo plazo. Además, esta estrategia se convierte en una herramienta de participación y apropiación de la ciudadanía para el mejoramiento de sus barrios. AVMB se destaca como un ejemplo inspirador y replicable de innovación en la gestión gubernamental en Colombia

14

Antecedentes: Describa la situación inicial que se pretendió fortalecer y/o mejorar, o el problema que se busco solucionar, existente antes de la implementación de la experiencia innovadora **(300 palabras como máximo):**

La idea de la estrategia Así Vivo Mi Barrio (AVMB), surgió durante la elaboración del actual Plan de Desarrollo Distrital 2020-2023: Soy Barranquilla, instrumento de planeación que guía las actuaciones, estrategias y proyectos de los gobiernos locales para el periodo de su gobernanza que, en este caso, corresponde a cuatro años. El proceso de elaboración del Plan contó con la participación ciudadana en las mesas de trabajo habilitadas por la entidad, relacionadas con temáticas o sectores puntuales que la administración distrital buscaba atender. Los ciudadanos que participaron se refirieron reiteradamente a problemáticas o necesidades relacionadas con asuntos concretos del entorno donde vivían; es decir, de su barrio.

Debido a la escala y el alcance generales de los Planes de Desarrollo Distritales, estos asuntos no pudieron quedar consignados de manera puntual en esa ocasión, pero se identificó la necesidad de una estrategia que complementara este instrumento de planeación, que no estuviera limitada por su vigencia y que aterrizará las acciones de la administración en una escala barrial. Es decir, la necesidad de contar con un instrumento que permitiera una mirada inversa, que partiera de lo particular (escala barrial) hasta lo general (toda la ciudad).

La planeación desde los barrios es una necesidad histórica en la ciudad, teniendo en cuenta que Barranquilla no fue fundada, sino que se constituyó y expandió de manera espontánea debido a la recepción de flujos migratorios; por esta razón, careció desde sus orígenes de procesos formales de planeación urbana que permitieran su ordenamiento y el suministro de infraestructura, bienes y servicios públicos bajo criterios de equidad.

De esta manera, AVMB se convierte en una herramienta participativa que focaliza las acciones proyectadas por la Alcaldía de Barranquilla teniendo en cuenta las vivencias de la gente y sus necesidades, complementándolas con aspectos técnicos para guiar la toma de decisiones

15

Vinculación de la Experiencia Innovadora con la Categoría Seleccionada: Por favor, exponga la relación existente entre la experiencia innovadora y la categoría seleccionada en forma breve y concisa **(300 palabras como máximo):**

Así Vivo Mi Barrio (AVMB) está relacionada con la categoría de Innovación en el Gobierno Abierto, toda vez que el corazón de la estrategia consiste justamente en involucrar a la ciudadanía en la totalidad de los aspectos del proceso, es decir, no solamente en la construcción y recopilación de la información; sino también convirtiéndolos en partícipes de los resultados y el seguimiento.

Por un lado, abre la oportunidad a que sus solicitudes sean recopiladas y agrupadas por las entidades y oficinas del distrito, en forma de temáticas y durante plazos determinados; y por el otro, porque existe un documento final publicado y de fácil acceso en el que todo el trabajo permanece disponible para su consulta; este documento incluye componentes históricos y característicos de cada barrio, personajes ilustres y testimonios, además de que identifica por direcciones la ubicación geográfica de cada problemática, con el objetivo de convertirse en una hoja de ruta de intervenciones del barrio que permite a la comunidad revisar y exigir a los gobernantes su cumplimiento y hacerle veeduría al proceso.

Adicionalmente, en vista de que es una estrategia que proyecta un documento que se debe actualizar aproximadamente cada 10 años, permite tener una participación constante y vigente de la comunidad y sus necesidades barriales.

Vinculación con la Experiencia Innovadora con los Criterios de Evaluación

A. SINGULARIDAD. Se refiere a la creación de iniciativas que tengan carácter inédito dentro de la administración pública. A través de este criterio, se busca conocer cómo se ideó la experiencia innovadora, cuáles son los antecedentes que presenta y qué características propias comprende, que la hacen única.

Precise la siguiente información **(300 palabras como máximo para cada respuesta):**

16

¿Quién, cuándo, y cómo se ha originado la experiencia innovadora? Por ejemplo:

- Informe de consultoría
- Propuesta política
- Funcionarios de la misma entidad, etc.

Esta herramienta innovadora para la planificación surgió durante la elaboración del Plan de Desarrollo Distrital 2020-2023: Soy Barranquilla, en el proceso de escucha activa a la comunidad. Se identificó que las problemáticas que exponían los ciudadanos referían a su entorno próximo, su metro cuadrado (m²), por lo que eran difíciles de abordar desde un Plan de Desarrollo Distrital cuyo alcance es general. El equipo a cargo fue liderado por el actual Gerente de Ciudad, Juan Manuel Alvarado, con un equipo multidisciplinar de economistas, sociólogos entre otros.

Desde la Alcaldía, el enfoque principal consistió en desarrollar una herramienta de escucha al servicio de la comunidad que también le permitiera a la entidad plantearle soluciones óptimas en su entorno inmediato, es decir, que funcionara en forma opuesta a un Plan de Desarrollo Distrital (desde la escala barrial hasta la escala general) y que se convirtiera en un instrumento para priorizar adecuadamente la inversión distrital; sin embargo, era importante que esta no estuviera sujeta o limitada por el cuatrienio de la presente administración, considerando que muchas veces las problemáticas o necesidades de los barrios, por su complejidad y dimensión, requieren de mayor tiempo de trabajo. Es desde este lugar que surge la estrategia ASI VIVO MI BARRIO (AVMB).

En la formulación de esta estrategia, existieron objetivos claros: escuchar a la comunidad, identificar los sitios específicos donde identificaban las problemáticas, darles soluciones y asegurar que las entidades las conocieran de primera mano, pero, además, que tuvieran la forma de identificarlas y priorizarlas rápidamente.

Por esta razón, se incluyeron herramientas que facilitaran el trabajo colaborativo: formatos colaborativos con un diseño específico, reuniones presenciales y virtuales, mesas en los barrios con la participación de todas las entidades vinculadas al distrito, una calculadora barrial que incluyera costos de los programas y proyectos, entre otros.

17

Existencia de experiencias similares a nivel internacional, nacional y/o local que han inspirado, informado y/o contribuido para la experiencia postulante:

Durante la formulación de la estrategia se revisaron experiencias individuales de participación ciudadana en diferentes ciudades latinoamericanas, específicamente las metodologías aplicadas: cartografía social, Photovoice, entre otras.

Pese a esto, la estrategia Así Vivo Mi Barrio (AVMB) fue diseñada entendiendo específicamente los desafíos y objetivos que se debían lograr, así como las condiciones barriales de la ciudad, por lo que además de la participación social se incluyeron otras herramientas, como programas y softwares que permitieran mantener una comunicación activa entre el equipo de AVMB y las entidades vinculadas a la Alcaldía; el desarrollo de la calculadora barrial, así como la georreferenciación de las problemáticas.

Podemos decir que esta estrategia es el resultado de la sumatoria de diversas metodologías y soluciones que fueron adaptadas a este caso en concreto, condición que permite su replicabilidad y adaptabilidad dependiendo de la ciudad de que se trate.

18

¿Qué elementos concretos pueden indicar que esta experiencia innovadora tiene carácter inédito? En definitiva, ¿qué elementos la diferencian de experiencias similares en otras latitudes?:

Esta experiencia es innovadora al ser el resultado de la sumatoria de varios componentes que se convierten en productos y resultados de la estrategia:

- Alinea las necesidades de la comunidad con los programas y proyectos de la Alcaldía, es decir, alinea la experiencia de los ciudadanos con la experiencia técnica. Adicionalmente, dota la estrategia de aplicabilidad y vigencia en el tiempo (corto, mediano y largo plazo), siendo este el resultado de la mesa de participación.
- La calculadora barrial: herramienta que permite priorizar la inversión barrial, puesto que incorpora los costos de todos los programas y proyectos de la Alcaldía, así como las problemáticas y/o necesidades identificadas por la comunidad en cada barrio y su localización en el mapa de la ciudad; dando como resultado costos aproximados de inversión y capacidad para identificar las soluciones más urgentes teniendo en cuenta el impacto y las ofertas existentes de la Alcaldía.
- La estrategia AVMB tiene el potencial de convertirse en Planes de Desarrollo Barrial que se formulan cada 10 años (mayor al periodo de gobierno) e involucren las verdaderas necesidades barriales, aprovechando el conocimiento que tienen los ciudadanos sobre su metro cuadrado.
- Se realiza georreferenciación de las problemáticas identificadas por la comunidad a partir de direcciones específicas, para identificación de nodos y focalizar las intervenciones en cada barrio.
- Agrupa las problemáticas en 4 calificativos generales (Seguro y Transitable, con Servicios Esenciales, con Oportunidades para Todos y con Espacios Públicos Limpios y Sostenibles) que facilitan la resolución de las problemáticas y la aplicación de los proyectos y programas por parte de las entidades involucradas.

B. VALOR Y BENEFICIO PÚBLICO. Implica demostrar que la implementación de la experiencia innovadora repercute en un **mayor beneficio a la ciudadanía** (por ejemplo: menores tiempos de espera, información en lenguaje claro, procesos simplificados, etc.).

Precise la siguiente información: **(300 palabras para cada respuesta)**

19

Caracterización de la población-meta & tamaño del grupo de personas beneficiarias:

Población beneficiada de manera directa: 8.859. Este indicador es el resultado de la contabilización del número de personas que asistieron a los barrios durante el desarrollo de la estrategia Así Vivo Mi Barrio en el marco de los espacios de participación ciudadana tales como los encuentros en los barrios, las jornadas de Sisbén, las reuniones de validaciones y el levantamiento de la información.

Población beneficiada de manera esperada: 396.720. Este dato se surge de establecer el número de barrios que cuentan con PABS (Planes de Acción Barrial) y la sumatoria de la población que integra cada uno de estos.

20

Metas/Indicadores de Cobertura

Población total atendida: 30.918. Este indicador es el total de la población atendida directa e indirectamente durante los espacios de participación ciudadana establecidos por la estrategia Así Vivo Mi Barrio (los encuentros en los barrios, las jornadas de Sisbén, las reuniones de validaciones y el levantamiento de información).

Son 125 barrios que integra la estrategia, agrupados en 33 PABS (Planes de Acción Barrial), a la fecha se han publicado el 48% de los PABS lo que equivale a 51 Barrios.

21

Metas/Indicadores de Resultados: Aquí brindar datos cuantitativos y cualitativos de la situación anterior a la implementación y los resultados obtenidos al implementar la experiencia innovadora

Como resultado de la sistematización de las problemáticas barriales, surgen los Planes de Acción Barrial (PABS), que se convierte en un mecanismo que encamina la planificación barrial desde las necesidades sentidas de las comunidades involucradas, esto fortalece la planificación de la ciudad desde abajo hacia arriba. Los PABS se configuran como el mecanismo de participación concertado entre la comunidad y el distrito para la incidencia en las intervenciones publicas a escala barrial, esto se expresa como el número de PABS concertados y publicados.

De esta forma se puntualiza la manera en la que la población de los diferentes barrios de la ciudad co-participa en las focalización de los proyectos y programas de las 22 dependencias de la alcaldía de Barranquilla en el corto, mediano y largo plazo.

Como resultado tenemos 33 PABS conformados por 125 Barrios de los cuales 16 PABS se encuentran concertados y publicados.

22

Metas/Indicadores de Impacto:

La estrategia "Así vivo mi barrio" está pensada para ser una herramienta innovadora desde la planificación integral de los barrios, en este sentido, su fortaleza se centra en identificar las problemáticas barriales, georreferenciarlas, priorizarla, direccionarlas y focalizar la toma de decisiones y sus posibles soluciones en el corto, mediano y largo plazo.

A partir de esto nuestro indicador de impacto es el nivel de incidencia en las intervenciones públicas a escala barrial por parte de la población partícipes de la estrategia Así Vivo mi Barrio. Esta se mide con el porcentaje de intervenciones focalizadas a partir de las necesidades de la población de los sectores partícipes del programa. A continuación ponemos como ejemplos estos dos casos:

Secretaría de Obras Públicas: dentro de los proyectos barriales se encuentra la pavimentación vial, el mantenimiento vial y la restauración de andenes deteriorados, estos tienen una hoja de ruta determinada por el Plan de Desarrollo, con la estrategia AVMB fue posible determinar que el proyecto de pavimentación vial aumentó en un 58%, gracias a la participación de la comunidad; mantenimiento de vías aumentó en un 45% y la restauración de andenes deteriorados en 90%.

Alumbrado Público: como resultado de la incidencia de la comunidad, el porcentaje de intervenciones que tenía la entidad proyectada desde el Plan de Desarrollo, aumentó en un 26%.

23

Herramientas, metodologías y técnicas que a bien se consideren para medir la cobertura, los resultados y el impacto de la experiencia innovadora en función de sus objetivos y metas inicialmente propuestos Por ejemplo: (a) encuestas de opinión (surveys), (b) experimentos de campo (field experiments), (c) experimentos naturales (natural experiments) y/o RCTs (randomized controlled trials), entre otros.

La herramienta principalmente utilizada fue la de encuestas de opinión y satisfacción, porque dada la naturaleza de la estrategia AVMB y su alto componente cualitativo en la recolección de información es la herramienta idónea para medir de manera eficiente la incidencia de la estrategia no solamente en cuanto al nivel de satisfacción de la comunidad; sino también en la gestión y ejecución de los planes y proyectos en cada una de las dependencias del distrito.

C. REPLICABILIDAD. Se refiere a las **condiciones de transferibilidad y replicabilidad de la práctica innovadora en otros países de las Américas.** Para tal efecto deberían ser valorados la posibilidad de adaptación de los procesos administrativos a otros contextos institucionales, accesibilidad de la financiación, condicionamientos políticos, sociales y culturales de la organización y del entorno, etc.

Precise la siguiente información: **(300 palabras para cada respuesta)**

24

Complejidad operacional para la implementación de la práctica en su país/organización:

La estrategia Así Vivo Mi Barrio se consolidó como un proceso de 8 etapas: priorización de barrios, desarrollo de espacios de participación ciudadana por barrios, creación de diagnóstico barrial, validación de diagnóstico tanto con dependencias como con líderes barriales, creación del documento Plan de Acción Barrial, creación del plan de inversión y el seguimiento. Adicionalmente, se conformó un equipo interdisciplinar de 7 profesionales en los siguientes programas: sociología, antropología, ciencias políticas, historia, arquitectura e ingeniería, entre otras. Este equipo lideró la estrategia desde la etapa de diseño hasta su ejecución, gestionando los esfuerzos de coordinación de índole inter e intrainstitucional.

Entre los elementos de mayor complejidad operacional se encuentra la logística de los espacios de participación ciudadana que reunían a las dependencias de la Alcaldía con las y los ciudadanos de los barrios, al igual que la convocatoria a estos espacios, idealmente dirigida a trascender los liderazgos barriales.

Por último, es importante mencionar la coyuntura de salud pública presentada a partir del Coronavirus (COVID 19), como una circunstancia que complejizó en términos generales la implementación de la estrategia. Esta coyuntura significó retrasos y cambios en las dinámicas para continuar con la ejecución de la estrategia. El reto que significó el COVID 19 se relaciona también con la falta de acceso a internet que existe en algunos de los barrios priorizados y la falta de costumbre para participar en espacios virtuales, lo que impidió cambiar el formato presencial.

25

Grado de sensibilidad política o necesidad de obtener apoyo de autoridad política en su país/organización:

La estrategia Así Vivo Mi Barrio contó con un fuerte apoyo de las diferentes instancias de la Alcaldía Distrital de Barranquilla, surgiendo como una iniciativa de la Secretaría de Planeación y la Gerencia de Ciudad para el alcalde Jaime Pumarejo Heins; la estrategia constituye una pieza importante para seguir transformando la ciudad y mantener una comunicación más estrecha con la ciudadanía. Sumado a esto, el 100% de las dependencias misionales de la alcaldía apoyaron los esfuerzos de Así Vivo Mi Barrio como aliados estratégicos en la ejecución de esta herramienta de planificación de ciudad desde la escala barrial. Además del apoyo en logística proporcionado por la Agencia Distrital de Infraestructura (ADI) para organizar los espacios de participación con las dependencias, en las mesas de trabajo participaron los líderes de cada cartera con el fin de proponer soluciones concretas a corto, mediano, largo plazo.

26

Factores críticos de éxito (FCE) en su país/organización:

El principal factor crítico de éxito de la estrategia Así Vivo Mi Barrio se encuentra en la participación ciudadana de barranquilleras y barranquilleros que se acercaron a las mesas de trabajo para aportar en la construcción de los planes de acción para cada barrio. Para esto, se diseñaron tres tipos de espacios de participación: 1) participación durante jornadas de oferta de la Alcaldía en los barrios, 2) mesas de trabajo que reunían a las comunidades y a los representantes de las dependencias y 3) reuniones con líderes barriales para validación de información.

Esta participación fue reforzada por la legitimidad que le otorgan a la estrategia las alianzas y colaboraciones efectivas. Estas alianzas se dieron con todas las dependencias misionales de la Alcaldía Distrital (alianzas sectoriales intrainstitucionales), con la cooperación internacional como apoyo para la ejecución de la estrategia en barrios específicos (GOAL Colombia) y con el trabajo realizado con población de interés (proyecto internacional Our City y el capítulo de jóvenes de Así vivo mi barrio). De igual manera, fueron fundamentales las alianzas con las Juntas de Acción Comunal (JAC), las que permitieron realizar la convocatoria por barrios a las mesas de trabajo.

Por otra parte, otro factor de éxito resulta de contar con un equipo profesional e interdisciplinar, entre los cuales se incluyeron profesionales en los programas de sociología, antropología, ciencias políticas, psicología, arquitectura, entre otros. Este equipo diseñó y ejecutó la estrategia desde una perspectiva integral, teniendo en cuenta los conocimientos propios de cada disciplina.

27

Cambios en el ordenamiento legal que fueron necesarios en su país/organización:

No fue necesario hacer ningún cambio legal, como la estrategia fue uno de los resultados del Plan de Desarrollo del Alcalde, el programa estaba alineado con el ordenamiento legal.

28

Grado de coordinación interinstitucional requerido en su país/organización:

La estrategia Así Vivo Mo Barrio se desarrolló principalmente a partir de la gestión y coordinación interna, contando con la Agencia Distrital de Infraestructura (ADI) como alianza principal y con los enlaces de las diferentes dependencias misionales de la Alcaldía de Barranquilla. La principal coordinación interinstitucional se dio con las Juntas de Acción Comunal (JAC) de los diferentes barrios, con las que se crearon enlaces para apoyar la convocatoria; además, hicieron parte de uno de los espacios de participación para la validación de la información recogida.

Para casos que correspondían a barrios puntuales (La Luz, La Chinita, Nueva Colombia), se contó con una alianza con GOAL, una ONG de cooperación internacional, que consistió en visibilizar el trabajo realizado en los propios proyectos de la ONG en estos barrios y complementar la información de los Planes de Acción Barrial (PABS) con información levantada en esos proyectos.

Por último, se hizo una alianza con el proyecto Our City, a través de Fundación Corona, para profundizar en temáticas relacionadas con los jóvenes en Barranquilla. Esta alianza, que está actualmente en curso, se basa en una propuesta de investigación con grupos focales, historias de vida y encuestas que profundizan en temáticas relacionadas con las y los jóvenes en Barranquilla. Teniendo en cuenta que la participación de jóvenes fue baja en comparación con la de adultos y personas mayores, el apoyo y la experiencia con jóvenes de Nuestra Barranquilla (el proyecto Our City en esta ciudad) es muy importante para esta estrategia.

29

Recursos humanos y financieros requeridos vs. obtenidos en su país/organización:

La estrategia Así Vivo Mi Barrio requirió, como recursos humanos, un equipo interdisciplinar central que se encargó de gestionar y coordinar la estrategia desde su diseño hasta sus diferentes fases de implementación. En la etapa de diseño se pensó en aprovechar los recursos que estaban ya disponibles en la administración distrital (capacidad instalada de las dependencias, oferta institucional extramural, apoyo de recursos humanos previamente contratados en tareas puntuales, etc.). La estrategia contó también con una caja menor destinada a compra de materiales concretos (impresión de mapas y marcadores) para algunos espacios de participación.

De esta manera, desde el diseño de la estrategia se tuvo en cuenta que los recursos requeridos por esta estuvieran alineados con la disponibilidad dentro de la administración.

D. EFICIENCIA. Se refiere a la capacidad de la administración pública para ordenar sus procesos de tal forma que estos optimicen sus recursos (financieros, humanos, logísticos, etc.) y a su vez generen mayores y mejores resultados.

Precise la siguiente información: **(300 palabras para cada respuesta)**

30

Costo total de la experiencia (estimación en USD/año fiscal):

520.000USD en total (Cambio realizado con la TASA de Agosto 2023).

31

Costo-por-persona beneficiada (estimación en USD/año fiscal por beneficiario directos e indirectos):

\$68.903. Este indicador significa que, en promedio, cada persona beneficiada por el programa tiene un costo de aproximadamente \$68.903 pesos al año. El costo de efectividad permite comparar el gasto del programa con el número de personas que se benefician de él, lo que te da una medida de eficiencia en la distribución de recursos para lograr los resultados esperados.

32

Indicador cuantitativo/cualitativo de costo-beneficio (nota: indicar evolución por año fiscal y comparar con experiencias similares o prácticas alternativas si es posible):

Este indicador significa que, en promedio, cada persona beneficiada por el programa tiene un costo de aproximadamente \$68.903 mil pesos al año. El costo de efectividad te permite comparar el gasto del programa con el número de personas que se benefician, lo que te da una medida de eficiencia en la distribución de recursos para lograr los resultados esperados. De manera comparativa, el programa de atención del Sistema de Identificación de Potenciales Beneficiarios de Programas Sociales (SISBEN) tiene un indicador de costo-eficiencia de \$8.517 pesos por cada beneficiario. El programa, con un costo-efectividad más bajo, demuestra ser más eficiente en términos de asignación de recursos para lograr resultados similares o incluso mejores, además de que ofrece más beneficios por unidad de costo.

E. SUSTENTABILIDAD. Implica el nivel de resiliencia y enraizamiento de la experiencia que la haga capaz de mantenerse en el tiempo, resistir a los cambios políticos de la administración, cambios institucionales y organizativos, financiamiento, grado de compromiso de las autoridades y personal gubernamental, etc.

Precise la siguiente información: **(300 palabras para cada respuesta)**

33

Tiempo de vigencia legal:

La estrategia Así Vivo Mi Barrio fue creada en el marco del Plan de Desarrollo Distrital 2020 – 2023: Soy Barranquilla, con el propósito de recopilar de primera mano las necesidades y requerimientos de la población, priorizar las intervenciones llevadas a cabo por la administración y planear la ciudad en el corto, mediano y largo plazo desde la escala barrial.

En este orden de ideas, si bien la estrategia tiene vigencia legal para ejecutarse en el periodo de gobernanza comprendido entre los años 2020 - 2023, muchas de las intervenciones planeadas por las diferentes dependencias de la Alcaldía, para dar solución a las problemáticas priorizadas por la población, superan este periodo, proyectándose algunas incluso a los próximos 10 años y abarcando así los dos periodos de gobierno siguientes. De lo anterior dan ejemplo los grandes proyectos de infraestructura como lo son la ampliación del sistema de alcantarillado, la reubicación de asentamientos informales que hoy en día se encuentran en zonas de riesgo, e incluso algunos proyectos de índole social como la política de bilingüismo para colegios públicos.

De este modo, la vigencia legal de la estrategia como un todo se extiende al cumplimiento de las intervenciones planeadas en el marco de la misma. Adicionalmente, es menester tener en cuenta que diversas acciones planteadas por las dependencias de la Alcaldía ya cuentan con presupuestos aprobados, o ya se encuentran en ejecución, garantizando su cumplimiento en el mediano y largo plazo.

34

Nivel del reconocimiento legal de la práctica:

(Por ejemplo: ley ordinaria, documento de política, portaría, reglamento, protocolo internacional).

Barranquilla es una ciudad que no fue fundada, sino que se constituyó de manera espontánea gracias a la recepción de flujos migratorios y su vocación económica por ser un puerto. Como resultado de esto, su crecimiento no fue planificado, sino que fue avanzando según el crecimiento de la población, dando origen a problemas estructurales como el surgimiento de barrios informales y la segregación en cuanto al acceso a bienes y servicios públicos.

Buscando corregir esta problemática, la administración estructuró una estrategia de planeación urbana y desarrollo social denominada "Barranquilla 2100", que está fundamentada en el derecho a la ciudad y que busca restaurar ecosistemas, promover el crecimiento urbano y conectar a la ciudad con la región, el país y el mundo, desde un enfoque participativo y de protección de derechos.

En este contexto, Así Vivo Mi Barrio constituye uno de los pilares de la política de ciudad, que permitirá la participación de la ciudadanía en la priorización de las necesidades, el desarrollo de las estrategias y la planeación de la ciudad en el largo plazo. La política de ciudad, que pretende ser aprobada por el Concejo Distrital en la presente vigencia, bajo la figura de Proyecto de Acuerdo, establecerá líneas de acción para la organización y el desarrollo de la ciudad en las próximas décadas, además de garantizar la continuidad de iniciativas de infraestructura, ambientales y sociales, tales como Así Vivo Mi Barrio.

35

Resiliencia de la práctica innovadora a cambios en la autoridad política (nota: indicar número de ciclos electorales y/o años superados):

La estrategia Así Vivo Mi Barrio se basa en un modelo de toma de decisiones "bottom-up", que emplea mecanismos como la planeación participativa, los ejercicios de co-creación y el desarrollo urbano desde la escala barrial. Es por esto que las problemáticas priorizadas en el marco de esta y el desarrollo de alternativas de solución, obedecen en gran medida a los requerimientos de la población y no solo a los lineamientos determinados por la Alcaldía.

Adicionalmente, la estrategia forma parte de la visión de ciudad "Barranquilla 2100", que busca planear estrategias de desarrollo para los próximos 80 años, garantizando el derecho a la ciudad y promoviendo mecanismos de participación que permitan transformar la ciudad según las necesidades y requerimientos de la población. Esta estrategia, que pretende ser aprobada por el Concejo Distrital de Barranquilla bajo la figura de Política de Ciudad, determinará lineamientos para los próximos Planes de Desarrollo Territorial, Planes de Ordenamiento Territorial, y otras herramientas de planeación.

De este modo, el enfoque de toma de decisiones (bottom-up), la estrategia para priorización de necesidades (participación ciudadana), y el marco normativo en el que se desarrolla la estrategia (Política de Ciudad Barranquilla 2100), constituyen las bases para la resiliencia de la práctica innovadora, independientemente de la corriente política de turno.

36

Resiliencia de la práctica innovadora a cambios en la autoridad administrativa (nota: indicar número de ciclos administrativos y/o años superados):

Así Vivo Mi Barrio, al ser una estrategia que está pensada para ser un plan a 10 años por los temas que aborda y en la que se traza como prioridad el bienestar del ciudadano en su entorno inmediato, desde la formulación de la metodología se pensó para que esta fuera sostenible en un tiempo mayor al periodo del gobierno local, para lo cual hemos documentado todos los procesos y elaborado documentos técnicos que explican y soportan todo lo realizado, como manera de asegurar que esta estrategia perdure sin necesidad de recurrir a modificaciones grandes o aumentos presupuestales, ya que justificamos y explicamos que la con la capacidad instalada de la Alcaldía apoyada en un par de profesionales específicos puede lograrse.

37

Resiliencia de la práctica innovadora a cambios ocurridos en las fuentes de financiación y presupuesto (nota: indicar cambios en fuentes de financiación, en caso pueda estar disponible):

Crear una nueva estrategia para la planificación en una ciudad como Barranquilla, que cuenta con recursos finitos los cuales deben ser invertidos estratégicamente, requirió que el tema de financiación fuera uno de los principales desafíos.

En cuanto a la financiación, fue importante identificar la capacidad instalada de la Gerencia de Ciudad como entidad encargada de la formulación del proyecto, en cuanto al análisis de los perfiles profesionales que se ajustaban a la estrategia y que, por tanto, debían ser incluidos, sobre todo en los temas sociales y de participación ciudadana, siendo estos el corazón de la estrategia.

Por esta razón, en cuanto a este ítem, todo estaba incluido dentro del rubro presupuestal de la entidad y una de las primeras ideas consistió en dialogar con otras entidades para que se pudieran convertir en aliadas, de lo que resultaron apoyos a la estrategia que no fueron monetarios sino en términos de capital social que, en muchas ocasiones, son los más complejos de conseguir.

38

Porcentaje total de las fuentes de financiación provenientes de la cooperación internacional (estimación en USD/año fiscal, caso disponible):

Se puede concluir que la mayoría de los recursos invertidos en AVMB fueron propios de la Alcaldía, esto es, alrededor de un 80% de estos. Al ser la primera vez que se formulaba, era necesario consolidar la estrategia y el equipo y luego, durante el proceso, fueron sumándose aliados estratégicos que hicieron aportes desde su área de experiencia, como lo es el caso de GOAL Colombia, de cooperación internacional y Fundación Corona, con el proyecto Our City; además, la Agencia Distrital de Infraestructura (ADI) y la Oficina de SISBEN, estas dos últimas entidades de la Alcaldía que acompañaron en la recolección de información y los espacios de participación con la comunidad y las dependencias.

39

Número de donantes/cooperantes (en últimos 2-3 años fiscales):

Serían un total de 4 Cooperantes: GOAL Colombia, de cooperación internacional; Fundación Corona, con el proyecto Our City; la ADI (Agencia Distrital de Infraestructura) con la logística de las mesas de participación de los parques y la Oficina de SISBEN con la recolección de datos en sus jornadas barriales.

F. PERSPECTIVA DE GÉNERO, DIVERSIDAD Y DERECHOS HUMANOS. Consiste en determinar cómo la iniciativa sometida a concurso promueve mejoras en las condiciones de igualdad y equidad entre hombres, mujeres y personas de identidad de género diversa, desde un enfoque interseccional, en las dimensiones de acceso, trato, oportunidades, calidad, diferenciación de prestaciones de los servicios públicos, etc. Asimismo, se toma en consideración la dimensión de género, diversidad y derechos humanos dentro de la institución que implementa la experiencia innovadora.

Precise la siguiente información: **(300 palabras para cada respuesta)**

40

¿Se ha tomado en cuenta los principios de Igualdad y No Discriminación en la iniciativa? ¿Se ha tomado en cuenta la perspectiva de género? ¿En qué etapa/s del proceso (Diseño, implementación, etc)? Especificar cómo:

Desde la implementación de la Política Pública de Mujeres y Equidad de Género de Barranquilla en 2013, todos los programas, proyectos y estrategias implementadas contemplan los principios de igualdad y no discriminación. En particular, se han adecuado las normas distritales para así incorporar el enfoque de derechos de género en la planeación. Así, cuando se plantean convocatorias y reuniones, y se determinan fechas y horarios, se contempla el uso del tiempo de los ciudadanos, especialmente de aquellos que cumplen un rol laboral o de cuidado.

En el caso particular de la estrategia Así Vivo Mi Barrio, las mesas de trabajo con la comunidad se organizaron en días hábiles, con hora de inicio a las 4 pm y hora de cierre estipulada a las 7 pm, a fin de no interrumpir los tiempos domésticos de los padres de familia (hora de salida de instituciones educativas a la 1 pm), laborales (usualmente terminan a las 5 pm), y las dinámicas de cuidado familiar de la noche.

Esto fue muy importante porque la proporción de mujeres líderes de las comunidades participantes, que representaban intereses comunes, fue muy alta. Del total de 8.859 participantes, aproximadamente el 60% de estos fueron mujeres. Esto se asocia al diseño que favoreció la participación de personas.

41

¿Se ha mantenido algún tipo de coordinación con el Mecanismo Nacional de la Mujer (Ministerio de la Mujer o equivalente) de su país, en sus esfuerzos para avanzar un enfoque de igualdad de género y de derechos en la iniciativa? ¿Con alguna otra instancia del gobierno responsable de temas de diversidad (personas indígenas, afrodescendientes, con discapacidad, migrantes, LGBTI, etc.)?:

Esta iniciativa se ha realizado de manera conjunta con las dependencias del Distrito de Barranquilla, que incluyen a la Oficina de la Mujer, Equidad y Género distrital. Esta última se encuentra en permanente comunicación con las entidades del orden nacional, aunque se debe destacar que Colombia no contaba con un ministerio propio del área hasta la creación del Ministerio de la Igualdad en el año 2023.

El logro de esfuerzos de apoyo a las mujeres y minorías sexuales se ha logrado con recursos propios y gracias a la cooperación internacional de organizaciones no gubernamentales y multilaterales.

42

En caso se haya mantenido algún tipo de coordinación con la entidad o su equivalente anteriormente mencionada, ¿en qué consistió esa coordinación y qué resultados o compromisos se obtuvieron?

La Oficina de la Mujer, Equidad y Género participó en todas las mesas de trabajo de la estrategia AVMB, que en total fueron 11 sesiones, escuchando las solicitudes de la comunidad y ofreciendo abiertamente las herramientas para participar de sus estrategias propias. En el proceso de validación de los SCRUM, el equipo de AVMB solicitó al equipo de esta Oficina responder a las solicitudes sobre: (i) las acciones que se han realizado en el barrio y (ii) la oferta disponible para los habitantes del barrio. En particular, atendían casos de apoyo a mujeres en situación de violencia y con necesidades de apoyo en asesoramiento jurídico.

De esto se obtuvo que en 2022 se atendieran 11.291 personas entre mujeres y población LGBTI+ en aspectos como sensibilización de derechos, equidad y prevención de la violencia, lo que incluyó la entrega de folletos informativos que les permitieran conocer la oferta en forma integral.

Gracias a su participación en las mesas, muchas mujeres habitantes de barrios con problemáticas sociales, lograron identificar que se encontraban en situaciones de violencia emocional y económica, y pudieron recibir asistencia y apoyo.

43

¿Cuenta la experiencia innovadora con estrategias explícitas/institucionalizadas de acción afirmativa o de inclusión de con las personas beneficiarias atendiendo las diferencias basadas en género u otras variables (raza, etnia, personas con discapacidad, nivel socioeconómico, etc.)? Por ejemplo: servicios diferenciados, horarios especiales para madres o padres de familia, poblaciones alejadas, entre otros.

Señale cifras por favor:

En efecto, las mesas se realizaron en un punto central de los barrios que implicara bajos costos de desplazamiento y de tiempo, es decir, se realizaban in situ. El horario se estableció para iniciar a las 4 pm y finalizar a las 7 pm, de forma tal que no afectase la jornada laboral de los adultos y educativa de los menores a cargo de los padres de familia. La hora de finalización se establecía para interrumpir en lo menor posible las tareas domésticas y de cuidado del hogar.

Se realizaron en espacio público -parques y canchas- que cuentan con rampas de acceso para personas con movilidad limitada, y se instaló infraestructura portátil de protección del sol y la lluvia, con equipos de sonido para mayor alcance auditivo. Sin embargo, no se contempló el uso de herramientas de apoyo para personas con discapacidad auditiva.

44

¿Cuenta la institución postulante una política de igualdad de género/igualdad de oportunidades? ¿Una unidad o punto focal de género?
¿El personal de la institución ha recibido alguna capacitación en la integración de un enfoque de género, diversidad y derechos humanos?. De ser el caso, ¿cuál ha sido la relación con la experiencia presentada?

El Acuerdo 012 de 2013 establece la Política Pública de Mujeres y Equidad de Género en el Distrito de Barranquilla y al año 2023 se encuentra en proceso de actualización. La unidad o punto focal de género corresponde a la Oficina de la Mujer, Equidad y Género, dependencia adscrita al Despacho del Alcalde y encargada de implementar esta política pública en la forma de estrategias de formación, emprendimiento, orientación y apoyo psicosocial y jurídico, así como de atención urgente a mujeres y población LGBTI+. Una de las acciones consiste en realizar permanentemente formaciones para el fortalecimiento institucional en la atención y abordaje de las violencias contra las mujeres y población LGBTI+ por razones de sexo y género, dirigidas al sector justicia y protección (policía, comisarías de familia, fiscalía), sector educación, sector salud y funcionarios públicos del sector central de la Alcaldía. Adicionalmente, se han realizado formaciones para la incorporación del enfoque de género en los programas y proyectos de la administración distrital. En el marco de la estrategia, participaron mujeres miembros del equipo de la Alcaldía y sus dependencias en todo el proceso, y aproximadamente el 60% de todos los ciudadanos participantes fueron mujeres.

G. INCIDENCIA CIUDADANA. Se refiere en demostrar y especificar el tipo, mecanismos y frecuencia de **involucramiento de la ciudadanía** en las diferentes etapas de la experiencia innovadora (sea a través de su diseño, planificación, implementación, evaluación y/o monitoreo), con el propósito de que ésta cumpla con los objetivos institucionales trazados y, al mismo tiempo, estén en concordancia con las prioridades ciudadanas.

De ser el caso, explique como la experiencia presentada toma en cuenta los siguientes elementos: **(300 palabras para cada respuesta)**

Información: la información pública es brindada a la ciudadanía por mecanismos de difusión (por ejemplo: informes, reportes, comunicados, portales de transparencia y similares):

El involucramiento de la ciudadanía estuvo en todas las etapas del proceso; en AVMB en paralelo tuvimos una estrategia de comunicaciones a través de las plataformas de la Alcaldía que mantienen a la comunidad informada, ejemplo de esto:

Especial Revista Semana – Impacto a nivel nacional

Títular: Por primera vez en Barranquilla se entrega un Plan de Acción Barrial, ¿en qué consiste? - 15 de junio de 2022

<https://www.semana.com/nacion/articulo/por-primera-vez-en-barranquilla-se-entrega-un-plan-de-accion-barrial-en-que-consiste/202227/>

El Heraldo

Títular: Avanza proyecto 'Así vivo mi barrio' en Villa Blanca y Bellarena – 26 de febrero de 2022.

<https://www.elheraldo.co/atlantico/avanza-proyecto-asi-vivo-mi-barrio-con-la-comunidad-de-villa-blanca-y-bellarena-890734>

Portal: Alcaldía de Barranquilla - Noticias

Títular: Cinco nuevos barrios de Barranquilla iniciaron la construcción de sus Planes de Acción Barrial - 8 de agosto de 2022

<https://www.barranquilla.gov.co/gerencia-ciudad/cinco-nuevos-barrios-de-barranquilla-iniciaron-la-construccion-de-sus-planes-de-accion-barrial>

Títular: Conozca el equipo de trabajo detrás del programa 'Así vivo mi barrio' - 11 de julio de 2022

<https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/conozca-el-equipo-de-trabajo-detras-del-programa-asi-vivo-mi-barrio>

Títular: Cinco barrios acogieron el programa 'Así Vivo Mi Barrio'

<https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/cinco-barrios-acogieron-el-programa-asi-vivo-mi-barrio>

Videos

YouTube

Título: ¿Qué es Así Vivo Mi Barrio?

Link: <https://www.youtube.com/watch?v=v4j9pd9L5Fs>

Título: Así Vivo Mi Barrio: Las Malvinas

Link: <https://www.youtube.com/watch?v=0VBdN0x9aV8>

Título: 'Así vivo mi barrio' en Las Cayenas y Los Girasoles.

Link: <https://www.youtube.com/watch?v=iPvr7vLxTQ8>

Redes Sociales

Instagram: #AsiVivoMiBarrio #AsiVivoMiBarrio

<https://www.instagram.com/explore/tags/as%C3%ADvivomibarrío/>

Portal web: Así vivo mi barrio

<https://www.barranquilla.gov.co/gerencia-de-ciudad/barranquilla-en-cifra/asi-vivo-mi-barrio-act>

Links de noticias portal web interno

- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/este-barrio-lo-construimos-todos-y-sera-el-barrio-que-sonamos-habitantes-de-los-angeles-y-el-pueblo>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/asi-vivo-mi-barrio-visita-el-barrio-montes>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/rebolo-y-montes-hablaron-del-barrio-que-suenan>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/asi-vivo-mi-barrio-escucho-esta-vez-a-los-habitantes-de-san-roque>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/trabajando-por-organizar-el-bosque-proximos-20-anos-alcalde-jaime-pumarejo>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/siape-san-salvador-y-la-floresta-iniciaron-la-construccion-colectiva-de-su-plan-de-accion-barrial>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/nos-alegra-ver-a-todos-los-secretarios-escuchando-nuestras-propuestas-comunidad-del-parque-los-rosales>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/un-nuevo-espacio-para-la-formacion-cultural-la-peticion-de-los-habitantes-de-la-esmeralda-y-cuchilla-de-villate>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/cinco-barrios-acogieron-el-programa-asi-vivo-mi-barrio>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/asi-vivo-mi-barrio-llego-con-buenas-noticias-a-lipaya-y-evaristo-sourdis>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/las-malvinas-trabaja-por-su-plan-de-accion-barrial>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/alameda-del-rio-recio-al-concejo-y-al-programa-asi-vivo-mi-barrio>
- <https://www.barranquilla.gov.co/gerencia-ciudad/alcalde-jaime-pumarejo-entrego-el-primer-plan-de-accion-para-un-barrio-ahora-el-proximo-gobierno-distrital-tendra-una-hoja-de-ruta-clara-con-necesidades-peticiones-y-suenos-de-una-comunidad>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/habitantes-de-la-ciudadela-20-de-julio-construyen-su-propio-plan-de-accion-barrial>
- <https://www.barranquilla.gov.co/planeacion/bellarena-y-villa-blanca-tomaron-la-palabra-en-asi-vivo-mi-barrio>
- <https://www.barranquilla.gov>

46

Consulta: la información pública objetiva y balanceada así como la toma de decisiones adoptadas, han tomado en consideración aportes y análisis brindados desde la ciudadanía, organizaciones de la sociedad civil y agentes sociales por medio de mecanismos de escucha (por ejemplo: encuestas, audiencias públicas, redes sociales, chatbots y similares):

Así Vivo Mi Barrio se creó como un espacio de diálogo, discusión y construcción colectiva, que se desarrolla entre la administración local y los miembros de una comunidad para identificar las principales problemáticas de su territorio, para luego ser evaluadas, priorizadas y atendidas por la administración. La Alcaldía Distrital de Barranquilla, identificó la necesidad de complementar el enfoque de política pública en la que el distrito solo toma decisiones top-down, es decir, de arriba hacia abajo, con un enfoque bottom-up, es decir, de abajo hacia arriba, teniendo en cuenta primero la visión del ciudadano y luego la perspectiva técnica para complementar la toma de decisiones.

De esta manera, Así Vivo Mi Barrio se consolida como un modelo de planeación desde la escala barrial que concilia el conocimiento técnico y científico de la Alcaldía Distrital con las demandas sociales resultantes de la participación de los ciudadanos.

De las nueve fases que componen la estrategia, desde la priorización de barrios hasta el seguimiento, tres de ellas corresponden a espacios especialmente diseñados para la participación ciudadana.

El primer espacio correspondió a la aplicación de la metodología de cartografía social en espacios de la oferta extramural de la administración. Para el segundo tipo de espacio de participación, se diseñó una metodología de mesas de trabajo en las que se encontraba la comunidad con representantes de las diferentes dependencias, para abordar de manera directa sus necesidades. El tercer espacio consistió en reuniones de validación con los líderes de las JAC para revisar y complementar la información levantada.

Vale la pena recalcar que los resultados de estas tres fases participativas fueron complementados por revisiones y estudios técnicos de las diferentes dependencias y de equipos de la Gerencia de Ciudad

47

Co-diseño: los problemas y soluciones adoptadas denotan un involucramiento constante y directo con la ciudadanía en general, organizaciones de la sociedad civil y agentes sociales por medio de mecanismos de diseño colaborativo (por ejemplo: pruebas de concepto, prototipaje, ensayos de validación, laboratorios de innovación y similares):

El apoyo de las 22 dependencias y oficinas de la Alcaldía de Barranquilla resultó ser completamente indispensable en el desarrollo exitoso de la estrategia. Desde el inicio, se reconoció el valor agregado de la iniciativa, que se centró en brindar a los ciudadanos la oportunidad de canalizar sus preocupaciones, necesidades y problemáticas a través de las mesas de trabajo establecidas en cada barrio. Esta participación activa de los representantes de cada dependencia fue fundamental, ya que estaban dispuestos a escuchar atentamente a los ciudadanos y dirigir sus inquietudes de manera efectiva.

La colaboración estrecha y coordinada entre el equipo cualitativo de Así Vivo Mi Barrio y las diferentes dependencias facilitó en gran medida la gestión documental y la ejecución de las distintas etapas del proceso. La presencia y compromiso de los representantes de las dependencias en cada fase permitieron agilizar los procedimientos y garantizar una toma de decisiones más informada y enfocada en el bienestar de la comunidad.

En resumen, la cooperación y sinergia entre todas las entidades involucradas fueron clave para lograr resultados favorables en la estrategia, demostrando así el impacto positivo que se puede lograr cuando se trabaja de manera conjunta y comprometida para el beneficio de la ciudadanía.

48

Colaboración: la identificación de los problemas y la entrega de soluciones han sido realizados a través de una colaboración permanente y estrecha con miembros de organizaciones de la sociedad civil y agentes sociales por medio de mecanismos de implementación colaborativa (por ejemplo: participación de líderes de la comunidad de personas beneficiarias en la entrega "al final de la línea" ("last mile delivery") de la práctica innovadora:

Al identificar la necesidad de brindar espacios de comunicación directa entre la administración distrital y las Juntas de Acción Comunal o líderes barriales, que son quienes conocen de primera mano las problemáticas que se presentan en sus barrios, se decidió adecuar un espacio denominado "Laboratorio de Innovación Barrial". Este laboratorio se encuentra ubicado en el edificio principal de la Alcaldía de Barranquilla, un lugar distinto y acogedor diseñado exclusivamente para recibirlos y en el que se instalaron mesas de trabajo con el equipo cualitativo de AVMV para validar con ellos cada etapa del proceso y escuchar sus percepciones en una segunda instancia.

Para llevar a cabo estos encuentros fue necesario contar con el apoyo de la Agencia Distrital de Infraestructura (ADI) quienes proporcionaron la información de contacto con los líderes en cada barrio, con lo que se logró la programación de las reuniones. El orden en que eran realizadas las reuniones obedecía el cronograma y priorización que se dio en las primeras visitas en las que nosotros como equipo nos dirigimos a los barrios.

En este laboratorio pudimos identificar el sentido de pertenencia y el interés que tienen líderes de distintos barrios en participar activamente para el beneficio y progreso de sus barrios, el apoyo que brindaron fue valioso y primordial para la construcción de sus Planes de Acción Barrial, escuchar sus experiencias y vivencias permitió identificar necesidades y de esta manera priorizar las intervenciones a realizar.

ANEXOS (OPCIONAL)

49

Anexo I. Agregar link del documento:

<https://www.barranquilla.gov.co/gerencia-de-ciudad/barranquilla-en-cifra/plan-de-accion-barrial-pab/plan-de-accion-barrial-pabs>

50

Anexo II. Agregar link del documento:

<http://gerenciaciudad.barranquilla.gov.co:7000/Wiki/>

51

Anexo III. Agregar link del documento:

DECLARACIÓN DE PARTICIPANTES



La Institución Postulante, a través de quien suscribe, declara que:

1. Conoce las Bases de la actividad "Premio Interamericano a la Innovación para la Gestión Pública Efectiva" y acepta todos sus alcances.
2. Toda la información expuesta en el formulario de postulación es veraz y verificable y de entera responsabilidad del postulante.
3. Está dispuesta a proporcionar al Departamento para la Gestión Pública Efectiva de la OEA toda la información complementaria que le sea solicitada durante el proceso de evaluación.
4. No tiene, o no ha tenido en los últimos cinco años, ningún tipo de vinculación (exceptúese la nacionalidad) con alguno de los Jurados o miembro del Departamento para la Gestión Pública Efectiva.
5. El Departamento para la Gestión Pública Efectiva de la OEA está autorizado a realizar la difusión de la experiencia innovadora en postulación, así como de los resultados del proceso de reconocimiento.

52

Nombre de la/del Representante Legal:

JUAN MANUEL ALVARADO NIVIA

53

Cargo:

GERENTE DE CIUDAD

54

Teléfono:

3016902402

55

Correo Electrónico:

jalvaradon@barranquilla.gov.co

56

Nombre de la persona de contacto:

RAMON QUINTERO BARZALLO

57

Cargo:

ASESOR DE DESPACHO

58

Correo electrónico:

rquinterob@barranquilla.gov.co

59

He leído y acepto los términos y condiciones descritos anteriormente en relación al Premio Interamericano a la Innovación para la Gestión Pública Efectiva - Edición 2023:

Sí

NO